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令和 5年第 6回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

   令和 5年 6月 23日（金） 

 

2 会議の場所 

仙台法務局名取出張所 2階 会議室 1 

 

3 出席委員 

   教育長 瀧澤 信雄 

   教育長職務代行委員 荒井 龍弥 

   教育委員 浅野 かおる 

   教育委員 洞口 ひろみ 

   教育委員 長澤 裕司 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   齋藤教育部長、黒川理事兼学校教育課長事務取扱、下山教育部次長兼教育総務課長、佐藤

生涯学習課長、中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長、宇田教育部企画員兼教育総務

課長補佐、宇津井教育総務係長 

 

6 議事日程 

   日程第 1 前回会議録の承認 

   日程第 2 会議録署名委員の指名 

日程第 3 教育長報告 

（1） 一般事務報告 

（2） 行事予定 

   日程第 4 専決事務報告 

（1）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について 

   日程第 5 議 事 

    議案第 14号 名取市スポーツ推進審議会委員の人事について 

 

7 開会時刻 

  午後 2時 30 分 

 

8 会議の概要 
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瀧澤教育長 

只今より令和 5年第 6回教育委員会定例会を開催いたします。 

日程第 1 前回会議録の承認についてですが、前回 5月 30 日開催の第 5回定例会会議録に

ついては、先日、各委員宛配付済みであります。 

この内容について、ご質疑等は無いでしょうか。 

  

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、会議録につきましては承認といたします。 

日程第 2 会議録署名委員に浅野委員並びに長澤委員を指名いたします。よろしくお願いし

ます。 

次に日程第 3 教育長報告、（1）一般事務報告、行事報告についてですが、私からは 1 点、

先日口頭でお伝えをし、また、新聞報道等でもご承知のこととは思いますけれども、全国学

力学習状況調査、閖上小中学校 9 年生分の紛失について、その後、保護者・生徒に再調査の

希望の確認をしておりました。最終的な集計としましては、対象 39 名なのですが、4 名の生

徒が再調査を希望するという結果でした。再調査は 7月 21 日の午前中に行う予定となってお

ります。 

私からは、以上です。 

教育部長からお願いします。 

 

齋藤教育部長 

私からは議案書は 2ページから 3ページになります。2ページの 18番、6月 8日から 21日

までの会期で行なわれました令和 5年 6月名取市議会定例会関係について報告いたします。 

教育委員会関係の議案は、5月の教育委員会定例会でご審議いただきましたが、「令和 5 年

度 一般会計補正予算(第 4号)（教育費）」の 1ケ件であり、原案のとおり可決されておりま

す。 

また、教育委員会関係の一般質問については、今回は 6名の議員から 35件の質問がありま

した。そのうち教育長答弁が 30 件で、同じ項目について市長答弁が 5件でありました。 

一般質問の主な事項は、本日配付の資料「一般質問通告書」の 2ページをお開き下さい。 

大久保主計議員より、「不登校児童生徒に対する公的支援の充実について」、千葉栄幸議員

より、「包括連携協定について」、に関して、プロスポーツチームが市の体育施設を利用する

際の手続きの流れについて、3ページ、「市内小中義務教育学校の学校徴収金について」、4 ペー

ジ、大友康信議員より、「学校事故を防ぐための危機管理体制の点検と改善について」、6ペー

ジ笹森波議員より、「健康づくり推進について」に関し、体育施設の充実やスポーツイベント

の開催について、7ページ小野寺美穂議員より、「教員の処遇改善について」、「部活動におけ
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る外部講師の在り方について」、「公民館の緊急事態対応策について」、その下、7ページ荒川

洋平議員より、「東日本大震災の伝承について」に関し、教育委員会の伝承の取り組みについ

て、でありました。 

これらにつきましては、9 ページ以降の一般質問答弁書のとおり、適宜回答しております

ので、後ほどご覧いただきたいと思います。 

私からは以上です。あとは、各課から報告をさせていただきます。 

 

 瀧澤教育長 

   教育総務課お願いします。 

 

下山次長兼教育総務課長 

   特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

  

 黒川理事兼学校教育課長 

3 ページをお開き下さい。24 番、6月 16 日に高校入試制度保護者説明会を文化会館大ホー

ルで行いました。426 人の保護者が参加し、県の高校教育課による説明を聞きました。 

31 番、昨日、名取市生徒指導連絡会が開催され、市内小・中・義務教育学校に加え、名取

北高、宮農、名取支援学校、美田園高校の生徒指導担当が情報交換を行いました。 

同日、32番になりますが、名取・岩沼学校警察連絡協議会が行われ、両市の状況を共有す

るとともに、岩沼警察署より情報を提供していただきました。 

学校教育課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

   

佐藤生涯学習課長 

それでは、生涯学習課から 2点ご報告いたします。 

1 点目は、2ページ 10番の「少年の主張」名取市代表者選考会についてです。6 月 6日に選

考会が行われ、みどり台中学校 3年中塚葵海(あおい)さんの「小さな命が教えてくれたこと」

が最優秀賞に、そして、第二中学校 3 年小山凛(りん)さんの「今、新しい一歩を」が優秀賞

にそれぞれ選ばれました。中塚さんの「小さな命が教えてくれたこと」は、ペットを飼うこ

とを通して命の大切さに気付き、将来、獣医師になり、一つでも多くの命を守りたい。とい

う内容となっております。最優秀賞の中塚さんは、7月 4日、多賀城市で開催される仙台地区

大会に名取市代表として出場する予定となっています。 

2 点目は、3 ページ 26 番の「青少年健全育成名取市民会議総会及び市民のつどい」につい
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てです。「市民のつどい」では、150 名の参加のもと、先ほどご報告した「少年の主張」選考

会で最優秀賞、優秀賞に選ばれた中塚さんと小山さんによる発表が行われたほか、市内で子

供の健全育成関連で活躍する団体からの活動紹介やパネルディスカッションが行われ盛況裡

に終了いたしました。 

生涯学習課からの説明は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、市史編さん室お願いします。 

 

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 

   文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事につきまして主なものを 1 点報告いたしま

す。 

2 ページ 8 番、3 ページ 29 番の「令和 5 年度『生き生きスポーツクラブ』」についてです。

6月 6日（火）に開講し、第 1回目・2回目と筋力トレーニングとリズム体操の講座を行いま

した。参加者は両回とも 45 人で、皆様熱心に楽しく参加していただいております。 

今後、ヨガや野外ウォーキングなどの講座を全 10回に渡り開催いたします。 

文化・スポーツ課、市史編さん室の行事報告は以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、只今報告がありました内容について、ご質疑などありましたらお願いします。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

ないでしょうか。それでは承認といたします。 

次に、（2）行事予定について教育部長から説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

議案書は 4ページから 6ページになります。私からは、特にありませんが、次回の定例会、

臨時会及び懇話会の日程につきましては、後の協議の際にお願いします。 

あとは、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

下山次長兼教育総務課長 

特にございません。 
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 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

 

 黒川理事兼学校教育課長事務取扱 

9 点ほど内容をお話いたします。 

まず、4ページ 5番です。就学事務説明会を行い、特別支援学校や支援学級へ進みたいと考

えている児童生徒、未就学児童への支援や手続きについて確認します。 

続いて 6 番、就学事務説明会後、各校の特別支援コーディネーター研修会兼連携協議会を

行います。講師として、愛島小学校の吉田教頭先生をお招きする予定です。 

10 番、はなもも教室運営連絡会では、校長会代表、教頭会代表、生徒指導担当代表、こど

も支援課、保健センターが参集し、よりよい運営について話し合います。 

16 番、学び支援教室支援事業連絡会では、市内 4中学校に配置された学び支援教室の運営

について情報交換を行います。年間 4回予定している 2回目です。 

5 ページ 31 番です。志教育担当者会では、市内小・中・義務教育学校に加え、北高、宮農

も加わり、挨拶運動等についての実践について情報交換します。昨年度末、可能な範囲で地

域でともに活動しようというアイディアも出されております。 

34 番です。閖上小中学校の視察は、神奈川県綾瀬市議会の会派視察となります。 

続いて 42 番です就学相談を 8 月 10 日までの日程で実施します。相談員は、学校教育課職

員に加え、8 名の特別支援コーディネーターを予定しております。 

続いて 47番です。サマーイングリッシュデーでは、午前は教員の研修、午後は児童がＡＬ

Ｔと楽しく活動する内容を予定しており、現在参加する児童を募っております。 

最後、48番です。心のケア研修会では、精神医療センターの吉田医師による「不登校傾向

の子どもの対応と保護者の心のケア」についてご講話いただきます。 

学校教育課からは以上です。 

 

 瀧澤教育長 

   生涯学習課お願いします。 

 

 佐藤生涯学習課長 

   それでは、生涯学習課から 2点ご説明いたします。 

1 点目は、4 ページ 12 番、5 ページ 32 番と 40 番にございます「地域学校協働活動本部と

の市長懇談会」です。昨年度に引き続き今年度も中学校区単位で実施するもので、6月 29 日

（木）の閖上小中学校区を皮切りに開催します。7月 13 日（木）に第一中学校区、7月 19 日

（水）に第二中学校区、それから、資料にはありませんが、8月 25日（金）に増田中学校区、

8 月 30 日（水）にみどり台中学校区で開催する予定となっています。 

2 点目は、4ページ 21番、6ページ 51番にございます「海の子山の子交歓会」についてで

す。この事業は、ご案内のとおり姉妹都市である山形県上山市の児童生徒との交流事業とし
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て、昭和 48 年から実施してきたもので、東日本大震災で中断しておりましたが、昨年度から

再開したものであります。7月 5日に事前説明会を実施し、7月 27 日から 28日にかけてサイ

クルスポーツセンターを主な会場として実施する予定となっております。 

生涯学習課からの説明は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、市史編さん室お願いします。 

 

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 

文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事予定につきまして、主なものを 3 点ご説明

いたします。全て関連する事業となっております。 

まず、5ページ 27番「第 13 回企画展「わたしたちの『名取市史』～「市史」ってなあに？

～」についてです。配布させていただきましたチラシをご覧ください。 

歴史民俗資料館と市史編さん室の共催で、市史編さんの歴史について紹介する企画展を開

催いたします。展示では貴重な、昭和初期に各地域の小学校が作成した下増田村・愛島村・

東多賀村の郷土誌も展示いたします。 

関連して、5 ページ 46 番と 54 番です。企画展に関連し、この 2 つの講演会と講座を開催

いたします。こちらもチラシをご覧ください。46番は「なとり市史講演会「未来へ放つ名取

の歴史」」です。こちらは市史編さん事業でもお世話になっております、菅野正道先生と、佐

藤大介先生を講師にお迎えし、増田公民館で開催いたします。定員 200 名となっております

ので、ぜひご家族やお知り合いの方などにもお知らせいただければ幸いです。 

54 番は「名取の歴史講座「地域の歴史編さんと名取～近世から現代まで」」です。こちらは

歴史民俗資料館で開催いたします。企画展の内容に合わせ、市史編さん専門員が講師となり

市史編さんの歩みなどを講演いたします。 

文化・スポーツ課、市史編さん室の行事予定は以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、ただいま説明のあった内容について、ご質疑等あればお願いします。 

 

 全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

  なければ承認といたします。 

日程第 5 専決事務報告に入ります。専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書の開

示決定等についてを議題といたします。 

教育部長より説明をお願いします。 
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齋藤教育部長 

専決事務報告（1）ですが、議案書は 7ページから 8ページになります。そのほか、別冊で

配布しております専決事務報告(1)資料となります。 

本件につきましては、名取市情報公開条例第 7条第 1項の規定に基づき、令和 5年 5月 19

日付けで市内に在住する個人から、「①館腰公民館移転改築用地測量・補償調査業務に係る契

約締結伺、業務委託契約書、支出負担行為書、②館腰公民館移転改築用地不動産鑑定評価業

務に係る契約締結伺、業務委託契約書、支出負担行為書」について開示請求がありました。 

請求された行政文書には、同条例第 10 条に規定する非開示情報が含まれていることから

「一部開示」とし、同条例第 8 条第 1 項において、「開示請求のあった日から起算して 15 日

以内に開示決定等を行わなければならない」とされていることから、名取市教育委員会教育

長に対する事務委任規則第 3 条第 1 項第 3 号の規定に基づき、6 月 1 日専決をし、開示決定

を行いましたので、同条第 2項の規定により報告するものであります。 

 

瀧澤教育長 

それではここで暫時休憩します。 

 

午後 2:48 休憩 

 

午後 2:52 再開 

 

再開します。 

それでは、ただいま説明のあった専決事務報告(1)について、ご意見、ご質疑等あればお願

いします。 

 

 全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

無ければ、専決事務報告（1）については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議あ

りませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

異議がないものと認め、専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等につ

いては、報告どおり承認といたします。 

日程第 5 議事に入ります。 
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議案第 14 号 名取市スポーツ推進審議会委員の人事については人事案件でありますので、

名取市教育委員会会議規則第 7 条の規定に基づき、秘密会議にしたいと思います。ご異議あ

りませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

異議なしと認め、これより秘密会議といたします。 

 

※ 秘密会議部分は別途調製 

 

以上で、秘密会議を終了いたします。本日の議案は、以上であります。 

本日の会議を終了いたします。 

 

午後 2時 55 分終了 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   令和 5年 7月 24 日 

 

署名委員 浅野 かおる  

 

 

署名委員 長澤 裕司    


